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Anträge vom Verein Kunstradsport Windisch-Brugg u. U. an die DV 2024 des SIUCs  

 

Sehr geehrte Delegierte 

In unserer Zusammenarbeit mit dem Verband sind uns auf administraƟver-, und sportlicher 
Ebene einige Dinge aufgefallen, die wir gerne verbessern möchten. Wir haben diese Fälle in 
vier Anträgen zusammengefasst, um über diese Abläufe oder Regelungen mit den anwesen-
den Vereinsvertreter:innen zu diskuƟeren, damit wir gemeinsam feststellen können, ob es 
Handlungsbedarf gibt und gegebenenfalls diese Abläufe oder Regelungen in der vorgeschla-
genen Ausführung, in einer angepassten Version oder vielleicht gar nicht zu ändern sind. 

 

1. 

Wir stellen den Antrag an die DV, dass der Verband Tageslizenzen für Elitefahrer:innen im 
Hallenradsport einführt. 

Begründung: Wir möchten Elite-Fahrer:innen die Möglichkeit geben, während einer WeƩ-
kampfsaison einmal an einem WeƩkampf teilzunehmen ohne eine reguläre Saisonlizenz für 
Fr. 100.00 lösen zu müssen, ggf. auch mit Einschränkungen. Bei der Festlegung der Kosten für 
eine Tageslizenz soll berücksichƟgt werden, dass sich bei den Fahrer:innen um Breitensport-
Sportler:innen handelt, die mit zu hohen Tageslizenzgebühren abgeschreckt werden, einmal 
an einem WeƩkampf teilzunehmen. Unsere drei Sportarten brauchen die Breitensport-Fah-
rer:innen, unterstützen wir sie in ihrem Hobby!  
 
2. 

Wir stellen den Antrag an die DV, dass der Verband die nöƟgen Rahmenbedingungen schaŏ, 
dass die tatsächlichen EintriƩsdaten der Mitglieder auf der Mitgliederliste erscheinen.  

Begründung: Das richƟge EintriƩsdatum ist für die ErmiƩlung von Jubiläen von Mitgliedern 
auf Verbands- sowie Vereinsebene notwendig. Ohne diese InformaƟon auf der Liste können 
die wichƟgen Ehrungen nicht gemacht werden. Als Hinweis die offiziellen Verbandsjubiläen: 

 25-, 40- und 50-jährige MitgliedschaŌ wird mit einer Urkunde geehrt. 
75-jährige MitgliedschaŌ wird mit einer Urkunde und einem Geschenk im Wert von 
Fr. 100.00 geehrt 
In den Mitgliedsjahren 55, 60, 65 und 70 erhalten die Mitglieder einen Dankesbrief 
für die langjährige Verbandstreue. 
Die Ehrenurkunden werden den Vereinen (durch den Verband) automaƟsch zuge-
stellt.  
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3.  

Wir stellen den Antrag an die DV, dass der Verband die Online-Anmeldung auf der SIUC-Web-
seite wie folgt anpasst und/oder löscht: 
 

a) Beim Feld (Häkchen-Kästchen): „AkzepƟerung der Statuten von SIUC und Swiss Cyc-
ling“, beantragen wir, dass „Swiss Cycling“ (SC) gelöscht wird.  
 

Begründung: Es geht um die MitgliedschaŌ beim SIUC und nicht beim SC. Ein Mitglied,  
welches keinen Sport ausübt und nur den SIUC unterstützen möchte, sollte genügend durch 
die MitgliedschaŌ beim SIUC mit dem SC verbunden sein. Sportler:innen, die eine Lizenz be-
nöƟgen, lösen die Lizenz direkt bei SC und akzepƟeren somit die Statuen des SC durch den 
Kauf der Lizenz. Deshalb ist eine AkzepƟerung der Statuten von SC bei der Anmeldung beim 
SIUC nach unserer Ansicht nicht notwendig.  
 

b) Beim Feld (Häkchen-Kästen): „Ja, ich möchte über Neuigkeiten, PromoƟon, AkƟonen 
und weitere MarkeƟngakƟvtäten von Swiss-Cycling und Swiss Indoor- & Unicycling in-
formiert werden“, beantragen wir, dass aus diesem einem Kästchen zwei Kästchen ge-
macht werden: eines für Neuigkeiten vom SIUC-Verband und das zweite Kästchen für 
das Einverständnis für den Erhalt von PromoƟonen, AkƟonen und weiteren Marke-
ƟngakƟvtäten.  

 
Begründung: Die Datenschutz-Richtlinien von SC lassen es zu, dass personenbezogene Daten 
an DriƩe weitergegeben werden (Art. 3, Abs. 3, Punkt 1). Aus der bestehenden Formulierung 
erteilen wir als Mitglied dem SC die Einwilligung, dass sie Daten an DriƩe weitergeben kön-
nen, die unter Art. 6.4 Abs. 1 Punkt 6 + 7 erwähnt sind. Dagegen ist grundsätzlich nichts ein-
zuwenden. Wir glauben jedoch, dass ein Mitglied die Wahlmöglichkeit haben sollte, ob und 
an wen es seine Daten zur Verfügung stellt. In der jetzigen Formulierung wird keine Unter-
scheidung gemacht, von wem wir Neuigkeiten, PromoƟon, AkƟonen und weitere MarkeƟng-
akƟvtäten erhalten werden. Es ist deshalb unseres Erachtens notwendig, bei der Anmeldung 
eine Unterscheidung zu machen, ob die genannten InformaƟonen von den beiden Verbän-
den SIUC und SC direkt kommen (z.B. ein NewsleƩer) oder von DriƩen.  
Im Weiteren muss auch hier die Frage gestellt werden, warum auch hier der SC erwähnt ist 
und nicht nur der SIUC.  
 
4. 

Wir beantragen, dass der Verband die Rahmenbedienungen schaŏ, dass die Vereine durch 
die GeschäŌsstelle zeitnah (z.B. innerhalb von 7 Tagen) über Ein- und AustriƩe (Kündigungen 
und Todesfälle) informiert werden. Bei EintriƩen soll den Vereinen mitgeteilt werden, welche 
Verbands- und Vereinsbeiträge zu Anwendung kommen.  
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Begründung: Es ist für uns wichƟg, zeitnah von EintriƩen und AustriƩen Kenntnis zu bekom-
men. Bei EintriƩen können wir so überprüfen, ob die Anmeldung tatsächlich gemacht 
 
worden ist, wie z.B. mit Eltern besprochen wurde inkl. MiƩeilung der angewendeten 
Beiträge. Bei AustriƩen können wir allenfalls noch mit dem Mitglied sprechen, um die Hinter-
gründe des AustriƩes zu erfahren. Wenn das zeitnah passiert, kann ein Gespräch evtl. noch 
helfen, das Mitglied von einer Fortsetzung der Unterstützung des Vereins und des Verbandes 
zu überzeugen. Bei einem Todesfall kann der Verein die Angehörigen zeitnah kontakƟeren 
um zu kondolieren. Eine Kontaktaufnahme x-Monate nach dem Tod des Mitgliedes ist sehr 
unfreundlich. Sobald die GeschäŌsstelle eine MutaƟonsmeldung bekommt, sollte es möglich 
sein, im gleichen Arbeitsprozess die Vereine darüber zu informieren. Die Möglichkeit für die 
Vereine, selber auf die Datenbank zuzugreifen, würde eine regelmässige Prüfung dieser ver-
langen, was unverhältnismässig ist. 
Generell können wir nicht die Tendenz unterstützen, dass vermehrt Aufgaben an die Vereine 
abgegeben werden indem den Vereinen eine Hol-Schuld auferlegt wird, die sie verpflichtet, 
die nöƟgen InformaƟonen selber zu beschaffen, anstaƩ dass die GeschäŌsstelle wichƟge In-
formaƟonen akƟv mit einem E-Mail-Versand miƩeilt.  
 
Wir hoffen, dass diese Anträge bei den Delegierten des SIUC auf Anklang stossen und würden 
uns über eine ZusƟmmung durch die Delegierten freuen.  
 
 
Kunstradsport Windisch-Brugg und Umgebung 
Monika Röllin 
PräsidenƟn 
 

 

 

 

 


